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Le quorum était atteint (14/18), le Chef d’Etablissement, Monsieur Laurent STRUPLER, ouvre la séance 
à 17h45 le 24 novembre 2022 après avoir mis en route l’enregistrement pour transcription du compte
rendu. 

 
Il rappelle l’ordre du jour de la convocation, qui doit être adopté en séance : 

 
1) Bilan de la rentrée 2022-2023 
2) Mise en place des instances et des commissions 
3) Carte des emplois résidents rentrée 2023 
4) Compte rendu de la réunion de la Cellule de formation continue 
5) Protocole d’évaluation du Baccalauréat 
6) Approbation des voyages pédagogiques 
7) Compte rendu du Conseil d’Ecole du 17/11/2022 
8) Célébration du 60ème anniversaire du LFIP 
9) Questions diverses 

 
 

 
L’ordre du jour est adopté à l’unanimité. 

 
Le Chef d’Etablissement propose d’aborder le premier point de l’ordre du jour. 

 

 
Le chef d’établissement rappelle l’importance des effectifs dans la gestion de l’établissement. 
 
Il présente les effectifs à la rentrée 2022. 

 

 
 
Il précise que les effectifs en Maternelle sont satisfaisants mais une liste d’attente a dû être créée pour les
grandes sections. Il souhaite pouvoir satisfaire les familles avec une rentrée en CP à la prochaine rentrée. 
Moyenne de 24,9 élèves par classe

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ETABLISSEMENT 
DU 24 NOVEMBRE 2022 

POUR : 14 ABSTENTIONS : 0 CONTRE : 0 

POINT 1 : Bilan de rentrée 2022-2023 
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En élémentaire, le taux de remplissage des classes est aussi tout à fait satisfaisant mais amène à un 
niveau de saturation sur les classes de CM2, malgré les 4 classes par niveau. 
Moyenne de 24 élèves par classe. 

 

 
 
 
La déclinaison au Collège présente une structure de 15 classes. 4 classes par niveau sauf en 5ème (3) et 
un taux de remplissage satisfaisant même si un peu plus chargé en 6ème et 5ème en raison de demandes 
tardives. 
Moyenne de 24,6 élèves par classe. 
 

 
 
Au Lycée, la structure du lycée présente 3 classes en 2nde et 4 classes en 1ère et Terminale. 
Il est précisé que c’est la première année que les terminales représentent 4 classes dans la structure du 
LFIP. 
Moyenne de 23 élèves par classe. 
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Le Chef d’Etablissement signale l’arrivée en cours de séance de 2 personnes supplémentaires avec voix 
délibérative, ce qui montera le nombre de voix à 16/18 pour les prochains votes. 

 
 
Pour terminer, le Chef d’établissement présente la structure dans son ensemble qui indique un total de 
1326 élèves pour l’année scolaire 2022-2023, soit une belle progression en rapport à l’année passée 
puisque le total était de 1276 élèves. 
Il précise que les effectifs arrivent maintenant presque au seuil de saturation dans tous les niveaux (25 
élèves par classe) et espère qu’il pourra continuer à satisfaire les familles le plus possible puisque 
l’exercice d’attribution des places est de plus en plus difficile à gérer. 
 
Pour finir, le Chef d’Etablissement présente le tableau de l’évolution des effectifs mis à jour sur les 10 
dernières années : 

 
 
+3,9% d’inscription cette année donc retour au rythme de croissance attendu. Il précise que la régression
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des 2 dernières années était principalement due aux mouvements des familles face à la crise du COVID 
comme dans tous les établissements du réseau. 
 
Sans remarques sur ce bilan des effectifs, il précise que ces données peuvent être communiquées sans 
aucune difficulté. 
 
Le Chef d’Etablissement poursuit avec le bilan de l’orientation.  
 

 
Il précise qu’il a assisté le matin même à une réunion qui rassemblait les différents acteurs de 
l’enseignement français au Portugal pour un échange sur une préoccupation majeure des familles, mais 
aussi des établissements : l’orientation. Il rappelle que le travail de l’établissement ne s’arrête pas à
l’obtention du Baccalauréat mais qu’il a aussi une vocation d’accompagnement des élèves dans leur
orientation. Sur ce sujet de l’orientation post-bac, il rappelle que l’établissement est doté d’une conseillère
d’orientation, Madame Julie PEDRO GERARD, et d’une enseignante qui a le titre de PRIO (Personnel 
Ressource Information et Orientation), Madame Sandrine REMELGADO. Il ajoute que Monsieur Paulo 
FERNANDES ou lui-même sont aussi disposés à recevoir les familles pour les guider ou les conseiller si 
nécessaire, sans oublier bien sûr les professeurs principaux des classes de Première et de Terminale ou 
tout enseignant pouvant aider dans le choix d’orientation. 
 
Le Chef d’Etablissement souhaite aussi reprendre un sujet mentionné au cours de cette même réunion,
qui révélait un sentiment d’une information insuffisante exprimé par les parents d’élèves quant à 
l’orientation. Il informe donc que le LFIP et le Lycée Français Charles Lepierre de Lisbonne se sont mis 
d’accord pour faire une publication commune lors du Forum des métiers de janvier 2023 afin d’afficher 
non seulement les statistiques globales de l’orientation mais aussi des statistiques plus affinées, au sein 
de chaque pays de destination, sur les taux d’orientation, les filières, mais aussi les niveaux de sélectivité 
des établissements supérieurs puisque les élèves arrivent souvent à obtenir des places dans des filières 
sélectives et même ultra sélectives. 
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Il constate que la tendance de l’orientation Post-Bac 2022 révèle un équilibre des orientations vers la 
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France et vers le Portugal, même taux de 40,5% alors que les orientations vers un pays tiers affiche un 
taux de 19%. Il rappelle cependant qu’il est difficile d’en tirer des enseignements puisque la variabilité de 2
ou 3 élèves suffit à modifier l’équilibre de ces statistiques.  
 
Il constate toutefois que de nombreux élèves sont attirés par les formations Bac+5 avec prépa intégrée ou 
les sciences politiques. Il précise d’ailleurs que, même si cette filière a rencontré quelques difficultés à
recruter les élèves de l’étranger pendant quelques année, dû à un question de paramétrage de 
l’algorythme au niveau de la plateforme Parcoursup, l’AEFE a pu intervenir  pour corriger ce problème. 
 
Un membre du Conseil d’Etablissement interroge pourquoi les élèves ont rencontré cette difficulté et si le 
problème est résolu pour cette année. 
 
Le Chef d’établissement reprend son explication, il informe qu’il a su par voie de presse que le Ministère 
ne souhaite pas publier son mode de calcul sur ParcourSup mais ajoute que, par contre, il faut savoir que 
les élèves de l’étranger qui partent en France peuvent présenter leurs candidatures dans l’Académie de
leur choix ce qui n’est pas le cas des élèves français. 
 
Le bilan de l’orientation sur les pays tiers souligne une grande attractivité des Pays Bas qui vole la vedette
au Royaume Uni pour des raisons administratives et financières. Une autre tendance vers la Suisse 
apparaît aussi car malgré son coût de la vie élevé, le coût et la qualité des études restent attractifs. 
 
Enfin ce bilan décline aussi les choix des élèves qui ont choisi une orientation au Portugal. Il informe que 
ce bilan sera affiné lors de la publication de janvier 2023. 
 
Après ce bilan statistique, le Chef d’Etablissement souhaite présenter les perspectives sur un enjeu 
essentiel pour l’orientation, à savoir, la reconnaissance du Baccalauréat par les autorités portugaises. Il
rappelle qu’avec la période COVID un moratoire avait été mis en place pendant 2 ans avec la suppression 
des examens et il laisse la parole à Monsieur Paulo FERNANDES qui va rappeler l’avancée de la 
négociation entre les Lycées Français au Portugal et le Secrétaire d’Etat aux études supérieures.
 
Monsieur Paulo FERNANDES informe que les avancées sont difficiles pour des raisons matérielles 
d’organisation des examens pour les élèves en provenance de France et qui souhaitent intégrer 
l’enseignement supérieur portugais. L’organisation est en cours de négociation avec le Ministère des 
Affaires Etrangères du Portugal pour faire passer les épreuves dans les Consulats. Il informe que les 2 
Lycées français au Portugal se sont proposés d’accueillir les élèves venant de France pour passer les
examens dans leurs locaux mais le secrétaire d’Etat souhaiterait que ces élèves n’aient pas à se déplacer
au Portugal pour passer ces examens.  
 
Les deux lycées français au Portugal ont insisté auprès du Secrétaire d’Etat pour obtenir une réponse 
définitive avant Noël afin que les élèves puissent s’inscrire aux examens en connaissance des conditions 
d’organisation de ces examens. Il ajoute que des élèves ont déjà passé des examens de Biologie et de 
Physique en fin de classe de Première l’an passé et que si ces examens peuvent être mis en place, ils 
seraient en principe prévus avant les épreuves du baccalauréat, vers la fin mai probablement entre le 20 
et le 30, mais il faudra encore que soient prévus les documents officiels à présenter aux autorités 
portugaises pour faire reconnaître l’équivalence. Il serait souhaitable que début janvier l’organisation soit
déjà définie mais les décisions ne dépendent pas que des Lycées Français. 
 
Pour terminer, il reconnait que la situation n’est pas simple et que la problématique des élèves qui sont en 
France ne permet pas d’avancer plus rapidement pour l’instant. 
 
En complément, le Chef d’Etablissement précise que le Poste diplomatique est aussi très impliqué dans
cette démarche prioritaire pour les 2 Lycées Français du Portugal. L’Ambassadrice de France à Lisbonne,
Madame Hélène FARNAUD-DEFROMONT, ancienne directrice de l’AEFE est très au fait de ce sujet de
l’enseignement. L’autre interlocuteur auprès des autorités portugaises pour ce dossier est le Conseiller 
Culturel, Monsieur Dominique DEPRIESTER. 
 
Le Chef d’Etablissement rappelle qu’un forum des métiers se tiendra encore cette année au Lycée 
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Français de Lisbonne. Sur la base du volontariat, les élèves du LFIP pourront y participer, le mercredi 18 
janvier 2023. 
 
Toujours concernant l’orientation, il informe qu’une communication sera faite auprès des familles des 
élèves de 1ère et de Terminale pour leur rappeler les interlocuteurs sur lesquels ils peuvent compter au 
LFIP mais indiquer aussi un service moins connu basé au siège de l’AEFE. Ces conseillers d’orientation 
gèrent les difficultés rencontrées sur ParcourSup. Ce dernier est aussi très bien informé des spécificités 
des élèves français à l’étranger. 
 
Sans remarques, ni questions sur ce thème, le Chef d’Etablissement cède la parole à la Directrice 
Administrative et Financière (DAF), Madame Christelle VANLAUWE, pour évoquer les travaux de rentrée. 
 
Celle-ci rappelle les travaux qui ont eu lieu pour la rentrée :  
 
Au primaire, le mobilier scolaire a été changé dans le Pavillon A et des travaux de peinture ont été 
réalisés pour un meilleur accueil des petites sections. La campagne de rénovation des bâtiments se 
poursuit ainsi que la maintenance préventive et curative.  
 
Au secondaire, dans le laboratoire 4, un travail de consolidation des paillasses et une vérification des
prises électriques a aussi été réalisée. 
 
Enfin un travail est en cours sur le terrain de football pour essayer de l’aplatir davantage et prévoir des 
écoulements sur les côtés mais la réalisation n’est pas encore très satisfaisante. 
 
Bien sûr, les travaux les plus importants concernent la nouvelle construction dédiée aux classes de 
Maternelles. Ce nouveau bâtiment offrira une salle de restauration scolaire et un dortoir. Elle précise que 
ce chantier a commencé en juillet 2022 et que sa livraison est prévue en 03/2023 si tout se passe bien. 
 
Le Chef d’Etablissement rappelle que la livraison de ce nouveau bâtiment au printemps est très
importante pour pouvoir être totalement opérationnel dès la rentrée 2023. De plus, la mise en fonction de 
ce bâtiment permettra de libérer la salle polyvalente des classes primaires qui fait actuellement office de 
réfectoire pour les maternelles. 
 
Il informe que le budget n’a pas été mis à l’ordre du jour de ce premier Conseil pour des questions liées à 
la facture énergétique qui n’est pas encore affinée. La DAF informe que des mesures d’économies
d’énergie ont déjà été mises en place mais que l’augmentation du coût de l’énergie n’est pas encore
définie officiellement pour le budget 2023. Le Chef d’établissement rappelle que cette ligne du budget
représente un point de vigilance qui concerne toute la communauté et dont le Président de l’Association
Marius Latour, Monsieur Didier CABANES, est bien informé. 
 
Le Chef d’Etablissement propose d’aborder le thème concernant le PPMS (Plan Particulier de Mise en 
Sécurité). Ce document était joint à la convocation pour information. Il informe que ce document concerne 
la sécurité dans l’établissement et rappelle que la sécurité est un sujet de premier ordre pour accueillir 
dans de bonnes conditions les élèves mais aussi les personnels. Il rappelle que ce document doit être 
présenté chaque année. Il précise que cette année, le document ayant été complètement refondu l’an
passé, il ne s’agit que d’une mise à jour du document de l’an passé. Il informe que ce document n’est pas
un document interne puisqu’il fait l’objet d’une double validation. Une validation par le poste diplomatique
avec l’Officier de sécurité de l’Ambassade de France à Lisbonne qui pose son visa pour valider les
procédures, mais aussi une validation de l’AEFE à Paris, qui a une vision plus distante mais s’assure que
les règles de sécurité qui doivent être appliquées dans les lycées français de l’étranger soient bien mises 
en place, selon leurs spécificités bien sûr. 
 
 
 

 
 
POINT 2 : Installation des instances et commissions 
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Le Chef d’Etablissement rappelle que la première session du Conseil d’établissement a aussi vocation à 
mettre en place les différentes instances et commissions du Conseil d’Etablissement. Afin de faciliter ce
travail, les différents corps de ce Conseil ont été sollicités en amont. Il présente donc le détail des 
membres qui représenteront les différentes instances et demande aux membres du Conseil de bien 
vouloir l’informer si une correction doit être apportée. Il souhaiterait aussi que les professeurs complètent 
leurs représentants en y ajoutant des suppléants pour éviter tout vice de forme le cas échéant. 
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Il précise que pour cette dernière commission il n’a pas reçu d’information de candidatures par les 
représentants des personnels ouvriers et de services mais estime qu’il est important que ces personnels 
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techniques y soient représentés. Il demande à Madame VANLAUWE de se charger de parler avec ces 
personnels pour compléter cette commission. 
 
Il remercie de la réponse des différents corps qui a permis d’avancer plus rapidement dans ce travail de
mise en place des commissions et demande s’il y a des observations sur ce thème.  
 
Madame Fatima FERREIRA interroge la possibilité pour les représentants des enseignants du primaire de 
participer au conseil du secondaire, comme cela était le cas par le passé. 
 
Le Chef d’Etablissement confirme qu’il n’y a pas de raison de remettre en cause ce fonctionnement et ne 
voit aucune opposition à sa demande. 
 
Enfin, il propose, si personne n’y voit d’opposition, de procéder à un vote global de toutes ces propositions 
plutôt qu’à un vote grille par grille. 
 
Le chef d’établissement recueille l’avis du Conseil d’Etablissement sur ce sujet : 

 

 
 
Il remercie de ce vote à l’unanimité et en profite pour préciser que lorsqu’il y a égalité lors d’un vote dans
le cadre du Conseil d’Etablissement, c’est la voix du Chef d’Etablissement qui est prépondérante pour 
départager le vote. 
 
Il propose de passer au point 3 de l’ordre du jour. 
 

 
 

 
Le Chef d’Etablissement rappelle que le premier Conseil d’Etablissement a aussi vocation à évoquer la
carte des emplois résidents. Il rappelle que les Résidents sont des personnels enseignants, ou autres 
fonctions, de la fonction publique française détachés auprès de l’AEFE au sein des établissements
français de l’étranger. Cette carte des emplois doit être présentée au Conseil d’établissement tous les
ans et votée lorsqu’elle comporte des modifications.  
 
Il informe que cette année, il n’y a ni création, ni suppression de poste de résidents donc pas de vote. Il 
précise qu’il existe toutefois une situation particulière d’un poste d’Anglais qui n’a pas été pourvu l’an
passé dû à une question de modification des conditions de recrutement des personnels résidents qui n’a 
pu être acté par l’AEFE qu’en fin d’année scolaire. Le poste n’a donc pas été supprimé mais a fait l’objet
d’un gel de poste pendant un an. Il sera pourvu pour la rentrée 2023 après un recrutement en CCPL 
(Commission Consultative Paritaire Locale). Le Chef d’Etablissement rappelle que la CCPL est une 
instance qui concerne les 2 lycées français au Portugal. Pour le recrutement des résidents, devenus 
désormais personnels détachés, elle se tient en général en février ou mars, selon le calendrier AEFE et 
est composée par des représentants du Poste diplomatique, des représentants des Directions des 
Lycées et des enseignants. 
 
En complément de cette information, il informe que la majorité des personnels a déclaré son intention de 
maintien en poste pour 2023 et que seuls 4 postes ont été déclarés susceptibles d’être vacants à la 
rentrée 2023, en fonction d’incertitudes pour certains quant à la prochaine rentrée. Ces postes déclarés 
susceptibles d’être vacants déclencheront une procédure de recrutement avec un classement des
candidatures en CCPL pour le cas où un poste deviendrait vacant à la rentrée 2023. 
 
La question du gel du poste d’anglais est évoquée. La nouvelle enseignante recrutée à la rentrée en 
contrat local va-t-elle et peut-elle postuler ? 
 
Le Chef d’Etablissement confirme que le poste de professeur détaché d’Anglais devra être pourvu à la 
rentrée 2023 selon la procédure de recrutement habituelle. Il rappelle toutefois que pour candidater sur 

POINT 3 : Point sur la carte des emplois, rentrée 2023 

AVIS FAVORABLE : 16 ABSTENTIONS : 0 AVIS DEFAVORABLE : 0 
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un poste d’enseignant détaché, il faut être titulaire de la fonction publique française et que la CCPL base 
son recrutement sur un barème avec une bonification forte pour les TNR (Titulaire Non Résident) déjà 
en poste dans les établissements.  
 
Il ajoute qu’il est satisfait de ne pas avoir subi de suppression pour ce poste comme cela a pu arriver 
dans certains établissements européens suite à une politique de redéploiement des postes de résidents 
vers des établissements moins bien dotés dans le monde (notamment Amérique du Sud et Asie).   
 
 
 

 
 

Le Chef d’établissement poursuit, sur cette même thématique de gestion des ressources humaines, en
rappelant qu’en début d’année les personnels ont pu candidater sur les stages proposés par le P.R.F.
(Plan Régional de Formation) et qu’une Cellule de Formation Continue s’est réunie pour attribuer les 
stages. Il passe la parole à Monsieur Paulo FERNANDES pour plus de détails. 
 
Monsieur Paulo FERNANDES informe que 41 stages ont été attribués aux personnels enseignants et non 
enseignants du LFIP. Le LFIP essaie toujours d’envoyer un personnel par stage, sauf exception quand 
des places restent disponibles, mais rappelle que la capacité de stagiaires est limitée car elle concerne les 
24 établissements de la zone ibérique. Il précise que plusieurs stages ont déjà eu lieu depuis le début de 
l’année et que cela se passe bien même si une alerte a été remontée concernant certaines destinations 
plus compliquées au départ de Porto, à savoir Séville ou Malaga, qui nécessitent des escales et 
rencontrent quelques fois des problèmes de correspondance. 
Il rappelle qu’avant la période COVID les stages étaient organisés principalement à Madrid mais un
changement de politique a multiplié les destinations même si souvent moins accessibles au départ de 
Porto. Il souligne que ces départs en formation entraînent bien sûr des absences de professeurs. Il 
précise que les professeurs sont systématiquement remplacés en Primaire. Pour le secondaire, les 
remplacements sont plus difficiles mais sont effectués à chaque fois que possible selon la disponibilité des 
équipes pédagogiques. Les parents d’élèves se plaignent quelquefois de ces absences mais il rappelle
que la formation continue est un mal nécessaire pour maintenir la qualité pédagogique des équipes. 
 
Un professeur rappelle que la vie scolaire fonctionne de pair avec les professeurs et assure le relais pour 
des travaux ou des devoirs surveillés lorsqu’il n’y a pas de possibilité de remplacement. Le Conseiller 
Principal d’Education remercie de cette précision. 
 
Le Chef d’établissement souhaite aussi compléter l’information sur la Formation Continue en ajoutant : 
 
1- Des enseignements ont été tirés suite à la période COVID, et une évolution a été donnée à 

l’organisation des stages puisque de plus en plus souvent ils se divisent en deux phases : un temps 
en distanciel (qui permet une première approche du sujet du stage) et un temps en présentiel. 
 

2- Il précise aussi que l’AEFE propose non seulement le PRF (Plan Régional de Formation), mais 
permet aussi d’organiser deux autres types de missions qui enrichissent la formation des enseignants.
Des stages intra/inter établissement, comme celui qui a eu lieu à Porto pour les enseignants de 
portugais, et aussi des visites de conseillers pédagogiques ou d’inspecteurs pour une observation lors 
de visites en classe ou des entretiens individuels ou même des animations en conseil des maîtres 
pour le 1er degré. Il informe aussi qu’une inspectrice de Mathématiques s’est également déplacée à
Porto pour deux visites individuelles et a profité de sa mission pour animer des travaux, à destination 
de l’ensemble des professeurs de mathématiques, sur l’évaluation de façon globale et sur la prise en 
charge individualisée des élèves au sein des classes. 

 
Il souhaite ajouter un dernier point quant à la formation continue : il informe qu’un personnel de droit local 
a fait une demande de prise en charge d’une formation complète hors PRF. Le Conseil d’Administration a 
étudié la demande et donné son aval pour financer cette formation en relation avec les compétences

POINT 4 : Compte rendu de la cellule de formation continue 
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professionnelles du demandeur. Il se réjouit de pouvoir accompagner les personnels dans leur 
développement professionnel même dans cette configuration d’établissement français à l’étranger.
 
 
 

 
Le Chef d’Etablissement passe au point 5 de l’ordre du jour qui sera soumis à vote. 
 
Il rappelle que l’an passé, en conséquence de la réforme du Baccalauréat, tous les établissements se sont 
vus dans l’obligation de mettre en place un protocole d’évaluation. Ce protocole a vocation à encadrer les 
pratiques des équipes enseignantes dans le cadre du contrôle continu qui couvre 40% de la note finale du 
Baccalauréat. 
 
Il informe que le protocole permet à la fois d’encadrer/harmoniser les pratiques d’évaluation au sein de
l’établissement et par discipline. C’est aussi un outil de communication vis-à-vis des parents d’élèves et
des élèves pour leur permettre de savoir à l’avance comment ils vont être évalués. Il ajoute que c’est
aussi une protection pour les établissements contre d’éventuels recours d’élèves ou de parents d’élèves
qui estimeraient ne pas être évalués correctement. 
 
Si le protocole a été remis à l’ordre du jour de ce Conseil, c’est que lors du dernier Conseil Pédagogique
quelques retouches au projet initial ont été apportées. 
 
Il rappelle que le protocole a été joint à la convocation pour information et interroge s’il y a des questions. 
 
Il propose à Monsieur Stéphane MARIE, professeur de SVT sur le cycle terminal, d’expliquer les
modifications apportées. 
 
Monsieur Stéphane MARIE explique que la mise en place de 2 semestres s’est basée sur une 
constatation de moments de surcharge des évaluations quand l’année est divisée en 3 trimestres. Il 
précise que le LFIP a pu profiter de l’expérience du Lycée Français Charles Lepierre qui avait déjà mis en 
place l’année en 2 semestres pour les classes terminales. 
 
Pour expliquer comment cet aménagement allège les moments d’évaluation sur l’année scolaire, le Chef 
d’Etablissement donne l’exemple de 12 devoirs répartis sur l’année.  
Dans le cas de 3 trimestres, il y avait 4 devoirs x 3 trimestres 
Dans le cas de 2 semestres, il y a 6 devoirs x 2 semestres 
 
Il avoue qu’il n’avait l’expérience de ce mode de fonctionnement mais y est tout à fait favorable dans la 
mesure où il évite un 3ème trimestre tronqué et un peu artificiel que connaissent habituellement les classes 
de 1ère et de Terminale. 
 
Le représentant du CVL demande un retour en arrière car il lui semble que la stratégie n’est pas efficace. 
Il explique que la pression a été encore plus forte durant les trois dernières semaines avant les vacances 
de la Toussaint mais aussi au retour des vacances avec 5 ou même 6 contrôles par semaine et quelques 
fois 3 contrôles le même jour alors qu’après ils ont deux semaines sans travail. Il pense que certains 
élèves auraient pu avoir de meilleures notes avec une meilleure répartition des devoirs surveillés. 
 
Le Chef d’Etablissement explique qu’un retour en arrière n’est pas envisageable. Il sait que l’année des
classes de 1ère et de Terrminale est très chargée mais il rappelle que le travail doit être régulier tout au 
long de l’année pour ne pas être victime de stress dans les périodes d’évaluation. Les évaluations doivent 
impérativement être placées et l’équation est très difficile pour satisfaire tout le monde. Il souligne qu’avec
les enseignements de spécialité, l’équation est encore plus difficile. 
 
Monsieur Stéphane MARIE rappelle qu’il y a toujours un dialogue entre les professeurs et les élèves pour 
choisir une date de contrôle mais il est quelque fois difficile de décaler des devoirs surveillés à cause de la 
progression de chacun. Il faut aux professeurs un minimum de matière pour avoir une évaluation
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représentative. 
 
Monsieur Paulo FERNANDES ajoute qu’en comparaison avec les années précédentes, il ne note pas de 
baisse des notes. La période d’évaluation représente toujours une période de stress mais avec l’année de
2 semestres les périodes seront mieux réparties. 
 
Le représentant du CVL insiste sur la surcharge de travail sur certaines semaines et le stress qui en 
découle.  
 
Monsieur Stéphane MARIE rappelle aussi qu’il est important d’avoir un travail régulier dès le mois de 
septembre pour éviter ce stress. 
 
Le Chef d’Etablissement, pour revenir sur le protocole, rappelle qu’il peut être sujet à modification si jugé
nécessaire. Il propose de passer au vote de ce protocole. 
 
Le chef d’établissement recueille l’avis du Conseil d’Etablissement sur ce sujet : 

 

 
Il remercie pour ce vote à l’unanimité et passe au point suivant de l’ordre du jour.    
 
 
 
 
 
POINT 6 : Voyages scolaires 

 
Le chef d’établissement propose d’aborder le thème des voyages pédagogiques qui fera aussi l’objet d’un
vote. 
 
Il rappelle que tout voyage pédagogique doit obtenir un vote en Conseil d’Etablissement dès lors qu’une 
participation financière des familles est sollicitée. 
 
Il informe que les voyages vont être présentés en 2 temps : un temps pour les voyages primaires et un 
temps pour les voyages secondaires. 
 
Il propose de réaliser un vote unique à la fin des présentations, ce qui n’empêchera pas les débats si 
nécessaires et passe la parole à Monsieur Mathieu LECOT, Directeur des Classes Primaires. 
 
Monsieur Mathieu LECOT informe que les voyages prévus cette année sont une copie conforme des 
voyages réalisés l’an passé. Il présente un tableau récapitulatif de ces voyages par niveau et indique les 
coûts prévus pour cette année, à savoir : 
 

AVIS FAVORABLE : 16 ABSTENTIONS : 0 AVIS DEFAVORABLE : 0 
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- Nuit des lutins : sur place donc coût 0€ 
- CE1 : 145€ 
- CE2 : 120€ 
- CM1 : 100€ 
- CM2 : 145€ 
 
 
Il rappelle que ces voyages sont tous d’une seule nuitée et que les montants présentent une très légère 
augmentation en rapport à l’an passé due aux circonstances déjà connues de tous. Ces valeurs pourront 
être ajustées si nécessaire. 
 
Avant de passer la parole à Monsieur Paulo FERNANDES pour les voyages du niveau du secondaire, le 
Chef d’Etablissement rappelle qu’un vote de principe a déjà été demandé sur certains de ces voyages en 
amont de ce Conseil. 
 
Monsieur Paulo FERNANDES présente les voyages prévus pour le Secondaire, à savoir : 
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Il informe que l’organisation de ces voyages est très difficile cette année dû au manque de visibilité sur le 
moyen terme pour l’école, comme pour les agences de voyages. Le voyage qui avait déjà été voté pour 
les 4ème a dû être avancé au mois de janvier, au lieu du mois de mars. Il précise que certains séjours
(Liverpool et Madrid) prévoient un hébergement en famille d’accueil. Pour Madrid, il s’agit d’un voyage en 
autocar, ce qui amoindrit le coût du voyage, mais la semaine prévue devra sans doute être décalée car 
les familles d’accueil ne se manifestent pas du fait que les dates demandées correspondent en Espagne à 
la semaine avant Pâques. Il informe que les professeurs de spécialité HGGSP et Humanité/Philosophie 
viennent de déposer aujourd’hui un projet de voyage à Paris. En conclusion, il confirme que des 
augmentations sont prévues sur tous les voyages. 
 
Suite à la démonstration d’intérêt d’un des membres du Conseil à participer au dernier voyage, le Chef
d’Etablissement rappelle que, même si les programmes et les destinations sont alléchantes, ces voyages 
ne sont pas des voyages touristiques mais des voyages pédagogiques. Il souligne qu’ils représentent une 
lourde charge de préparation et d’engagement des enseignants mais représentent un vrai enrichissement 
pour la vie de la classe mais aussi un apprentissage pour les élèves, tant en aval qu’en amont. 
 
Un membre du Conseil interroge sur les voyages pour les élèves du Collège. Monsieur Paulo 
FERNANDES rappelle que les voyages pour les collégiens ont déjà été validés par un vote circulaire. Il 
rappelle les différents voyages pour les collégiens : 
 
- Pour les 4ème : Londres 
- Pour les 3ème : la Normandie 
- Pour les 5ème : St Jacques de Compostelle 
- Pour les 6ème : Séjour à Apúlia déjà réalisé en début d’année scolaire 
 
Le Chef d’Etablissement propose de passer au vote de ces voyages. Il recueille l’avis du Conseil
d’Etablissement sur ce sujet et remercie pour cette nouvelle unanimité : 

 

 
 

 

 
 
 

Pour ce nouveau point, le Chef d’Etablissement passe la parole au Directeur des Classes Primaires pour

POINT 7 : Compte rendu du Conseil d’école du 17/11/2022 

AVIS FAVORABLE : 16 ABSTENTIONS : 0 AVIS DEFAVORABLE : 0 
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un compte rendu rapide du Conseil d’Ecole qui s’est tenu le 17/11/2022. 
 
Monsieur Mathieu LECOT informe que le Conseil d’Ecole s’est réuni le 17/11/2022 et rappelle que 
beaucoup d’informations sont similaires à ce qui vient d’être exposé en Conseil d’Etablissement.
 
Il énumère les points qui ont été évoqués lors de ce Conseil d’école assez classique : 
 
- Un point sur la rentrée 2022 
- Les effectifs qui indiquent une tendance à une légère croissance. 
- Les répartitions de services des équipes pédagogiques et administratives 
- Un point sur la sécurité des élèves. Il souligne que l’exercice d’évacuation s’est très bien déroulé et 

salue la bonne implication et la grande réussite des équipes pour cet exercice pas toujours facile dans 
le 1er degré. 

- Quelques points sur l’accompagnement des élèves avec le FLE pour les CP et les CE1. 
- Des rappels concernant les rythmes d’évaluation pour les classes primaires qui continuent sur trois 

trimestres, sauf pour les Petites sections (semestriel) 
- Un retour sur la visite de Madame FADLI, IEN en poste à Madrid (Inspectrice de l’Education

Nationale) et Madame ORDOQUI-COTILLA, la Conseillère Pédagogique. Il souligne que c’est une
chance d’avoir pu recevoir les deux en même temps au LFIP. Il informe qu’elles ont pu observer et
participer aux travaux des équipes pédagogiques et sont reparties enchantées du dynamisme des 
équipes primaires du LFIP. 

- Le résultat des évaluations CP – CE1. Il tient à souligner que les résultats de cette année sont très 
bons : 72% en français (ce qui est un très bon résultat pour un établissement français à l’étranger) et
Maths avec un bond important : 83% en CP et 84% en CE1. 

- Un point sur les travaux 
- Les projets 
- Les activités extra scolaires. 
- Les questions diverses 

 
Il informe que le compte rendu est presque prêt et sera transmis aux membres du Conseil d’école sous 
peu. 
 
Le Chef d’Etablissement remercie le Directeur de l’école primaire pour ces informations concises et
précises et propose de passer au point 8 de l’ordre du jour. 
 
 
 
POINT 8 : Célébration du 60ème anniversaire du LFIP 
 
 
Le Chef d’Etablissement donne la parole à Monsieur Didier CABANES, Président de l’Association Marius
Latour, qui souhaite informer le Conseil d’Etablissement concernant la célébration du 60ème anniversaire 
du lycée au Conseil d’Etablissement.  
 
Monsieur Didier CABANES indique que le programme n’est pas encore complètement figé mais que 
l’essentiel pour l’instant est d’informer le Conseil d’Etablissement que l’école a prévu de marquer les 60 
ans du LFIP. Il informe que le Comité de gestion et la Direction souhaitent la participation du plus grand 
nombre de personnes. Il compte sur la participation des anciens élèves et des anciens proviseurs bien 
sûr, mais souhaite aussi y associer les élèves et les personnels actuels. Il précise que le programme des 
célébrations s’étalera sur 2 jours (les 26 et 27 mai 2023) et que l’Association souhaite profiter de cette
célébration pour inaugurer le nouveau bâtiment. Il ajoute qu’au-delà des membres de la communauté 
LFIP, il souhaite également inviter les autorités françaises de l’Ambassade et de l’AEFE, mais aussi les 
autorités locales et si possible le maire de Porto. 
 
Le Chef d’Etablissement remercie le Président pour cette présentation et ajoute que la Direction partage 
en effet pleinement cette volonté d’y associer aussi les personnels, les élèves et les parents d’élèves
actuels. Il ajoute que cette réflexion a d’ailleurs amené à la décision d’y associer aussi la journée Portes 
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Ouvertes qui se tient habituellement à cette même période. La journée Portes Ouvertes se tiendra donc le 
samedi 27/05/2023. Il pense que cette décision va demander une mobilisation renforcée mais qui 
permettra une belle mise à l’honneur du LFIP et une attractivité renforcée.  
 
Il propose à Monsieur Paulo FERNANDES de préciser le programme établi mais auparavant souhaite 
remercier le travail préparatoire, commencé il y a déjà quelques mois, par Monsieur Paulo FERNANDES 
et la Directrice Administrative et Financière, Mme Christelle VANLAUWE, en lien avec le Conseil 
d’Administration. 
 
Monsieur Paulo FERNANDES informe que le vendredi 26 mai après-midi aura lieu l’inauguration du
nouveau bâtiment en présence des Officiels (Autorités de tutelle, Sénateurs, Députés, Autorités locales et 
les anciens personnels). Cette inauguration sera ponctuée de mises en avant du travail des élèves
(expression par le théâtre, la chorale ou autre à travailler avec les enseignants). Après 17h, un cocktail 
sera proposé aux personnels de l’établissement et aux membres des différentes instances du LFIP pour 
célébrer cet évènement. Le samedi 27 mai, la journée Portes Ouvertes pourrait avoir aussi comme thème 
les 60 ans du LFIP. Ce regroupement des Portes Ouvertes avec la célébration des 60 ans du LFIP 
permettrait aussi aux anciens personnels présents à l’inauguration de pouvoir revoir pendant cette journée 
des parents qu’ils n’ont pas revus depuis longtemps, mais aussi de retrouver des anciens élèves du LFIP 
qui participeront au Dîner de Gala le soir. Il explique que le Dîner de Gala est en cours d’organisation et
que l’école recherche un espace sur Porto pour pouvoir accueillir jusqu’à 400 personnes. Le dîner de gala 
ne se limitera pas aux seuls anciens élèves, les anciens personnels et les personnels actuels pourront 
aussi s’y inscrire dans la limite des places disponibles. 
 
Une représentante des enseignants interroge : la participation des personnels n’est prévue qu’à partir de
17 heures ? 
 
Le Président de l’Association rappelle que le programme n’est encore que prévisionnel mais que le
cocktail à 17h00 a été prévu afin que tous les personnels puissent célébrer l’évènement. Bien sûr il 
rappelle que tous les personnels seront les bienvenus aux Portes Ouvertes du samedi et au Dîner de 
Gala s’ils le souhaitent. 
 
Monsieur Paulo Fernandes informe que des réunions de préparation seront organisées à partir du mois de 
janvier pour affiner ce programme. 
 
Le Chef d’Etablissement demande s’il y a des questions. Il informe que cette célébration n’appelle pas au
vote puisque déjà actée mais que son organisation reste ouverte à toute suggestion. 
 
 

 

 
 
Le Chef d’Etablissement propose d’aborder les questions diverses.  
 
Questions des enseignants : 
 
Il informe tout d’abord que Madame DA COSTA, représentante des enseignants du primaire, a transmis 
un certain nombre de questions et interrogé si celles-ci devaient être évoquées en Conseil 
d’Etablissement. Il l’informe que ces questions étant plus de l’ordre du fonctionnement de l’école primaire 
que du Conseil d’Etablissement, il lui propose d’organiser une réunion distincte avec le Directeur des 
classes primaires et lui-même dans les prochains jours. 
 
Il est demandé une précision quant à la mission nouvellement attribuée à Mme Tavernier. 
 
Le Chef d’Etablissement confirme que Madame Stéphanie TAVERNIER PEREIRA, enseignante en classe 
primaire, s’est vu confier une mission particulière pour coordonner le travail d’accompagnement des 
enseignants sur le suivi des élèves à besoins particuliers (EBEP). Il explique que cette mission se décline 
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en une veille documentaire et la communication des ressources, mais aussi d’une mission 
d’accompagnement individuel des collègues quand nécessaire. Cette mission lui a été confiée en raison 
de ses compétences spécifiques dans ce domaine. Il propose à Madame Stéphanie TAVERNIER 
PEREIRA de compléter ses propos.  
 
Concernant l’absence de communication officielle, il rappelle que cette mission a été définie en fin 
d’année passée mais que, sans doute pour une question de timing, elle n’avait pu être communiquée
officiellement. Il apporte cette correction aujourd’hui afin que Madame Stéphanie TAVERNIER PEREIRA 
soit bien identifiée à ce titre. 
 
Concernant le poste de Responsable des admissions et des activités extra scolaires (AES), le Chef 
d’Etablissement rappelle qu’une difficulté a été rencontrée dans l’enseignement des Mathématiques dans 
le secondaire. Un remplacement a dû être mise en place sur un temps plein, chose toujours difficile en 
cours d’année. Le remplacement a donc été mis en place en faisant appel aux ressources internes. Il
explique que ce remplacement a impacté trois collègues. Monsieur Samuel MARQUES, professeur en 
Physique-Chimie cette année, est repassé à sa spécialité les mathématiques. Son poste de Physique-
Chimie a été pourvu avec une ressource interne, Madame Maria del Mar SANGIAO, qualifiée en ce
domaine. Un recrutement a dû être lancé en urgence pour pourvoir son poste de Responsable des 
admissions et activités extra scolaires. Plusieurs candidatures internes et externes ont été étudiées et le 
poste a été confié à Madame Sissi AUBERT. Cette dernière, déjà intervenante au LFIP dans le cadre des 
activités extra scolaires, présentait aussi une expérience en gestion d’activités culturelles au service des
écoles portugaises. Le recrutement pour ce poste stratégique a pu être réalisé pendant les vacances de la 
Toussaint. 
 
Il informe que dans la précipitation du recrutement, la communication a été faite essentiellement auprès 
des parents d’élèves, les plus concernés par ce changement. Ce Conseil d’Etablissement permet
d’informer et d’officialiser cette situation auprès de l’ensemble de la communauté LFIP.  
 
Il ajoute que cette réorganisation est mise en place pour cette année scolaire. A ce jour, la Direction n’a
pas toutes les informations en main pour savoir si cette organisation sera prolongée ou non sur 2023-
2024. 
 
Il tient aussi à remercier les équipes pédagogiques, spécifiquement de mathématiques et de physique-
chimie, qui ont fait un travail d’accompagnement auprès des collègues qui ont dû changer de poste en 
cours d’année. Cette solidarité a été très appréciée par ces deux professeurs et permet de maintenir la 
qualité de l’enseignement. 
 
Le Chef d’Etablissement confirme auprès des représentants du secondaire qu’il n’a pas reçu de questions 
diverses pour ce Conseil. 
 
Questions des parents d’élèves : 
 
Question 1 : Les parents d’élèves souhaitent être informés sur la réponse de la CNAES en ce qui 
concerne les examens nationaux portugais. Le Chef d’établissement rappelle que ce sujet était à l’ordre
du jour et a déjà été évoqué en début de Conseil, ils disposent désormais d’éléments actualisés. 
 
Question 2 : Demande d’avoir la possibilité pour les élèves de consultation des copies du Bac + demande 
exprimée de réviser le montant des frais de de gestion d’examen qui est fixé à 180€. Le Chef 
d’Etablissement confirme que le droit à la consultation des copies d’examen existe mais rappelle qu’il est
très encadré. En France, l’élève dois se déplacer au Rectorat, sur rendez-vous, mais il n’est pas possible
de faire une copie de la copie corrigée. C’est une pure consultation. Il ajoute que cette relecture ne peut 
pas entrainer une correction de la note sauf s’il est constaté une erreur technique. Pour les lycées français 
de l’étranger, les copies sont numérisées mais la règle de consultation de la copie reste la même. Les 
lycées ne sont pas autorisés à donner une copie de la copie corrigée. Le Chef d’Etablissement rappelle
qu’il est impossible légalement pour les parents d’avoir accès à Cyclade. La DAF confirme que la 
dématérialisation des copies ne change pas la règlementation française de consultation des copies. Le 
Chef d’Etablissement précise que pour les lycées français de l’étranger la demande de consultation d’une 
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copie doit être formulée auprès du Chef de Centre d’Examen pour simple consultation sur place de la 
copie. 
  
Question 3 : Question sur l’enseignement du portugais. Les parents d’élèves regrettent que les trois 
niveaux existants ne soient pas distincts, niveau intermédiaire proche du niveau débutant. Le Chef 
d’Etablissement regrette qu’il n’y ait pas d’enseignant de portugais ce soir mais confirme qu’il existe bien 3
niveaux de langue actuellement. Il informe qu’à ce sujet, des niveaux en langue, une réflexion est en 
cours pour maintenir seulement deux niveaux, à savoir un niveau portugais débutant et un niveau 
portugais langue vivante. Un travail de réflexion a déjà commencé avec les professeurs de portugais, lors 
du stage auquel ils ont participé à Porto ce trimestre, et cette réflexion sera étendue aux autres langues 
au moment de la réécriture du Projet d’Etablissement qui commencera en janvier 2023 et avec la 
participation de tous les membres de la communauté. Un représentant des parents craint que le 
regroupement en seulement deux groupes tire le niveau de langue vers le bas. Le Chef d’Etablissement
informe que les experts en didactique des langues ne semblent pas du même avis puisqu’il peut y avoir 
une individualisation de la prise en charge. 
 
Question 4 : L’allemand – Langue vivante. Les parents d’élèves souhaiteraient qu’une certification de 
niveau B1 soit mise en place dans cette langue. Le Chef d’Etablissement souligne que la réponse est à la 
fois différente mais aussi la même que pour la langue portugaise puisque les élèves choisissent 
l’allemand comme LV B ou LV C selon l’attendu en termes d’évaluation. Il informe que la mise en place
d’une certification (Goethe-Zertifikat ou alors DSD (du gouvernement allemand et gratuit) va être travaillée 
avec les professeurs d’allemand. Il pense que la politique de certification est importante et nécessaire 
pour motiver les élèves et les mettre en confiance avec un très bon niveau pour l’examen du
Baccalauréat. 
 
Question 5 : Demande d’un foyer pour les lycéens. Les parents d’élèves pensent que le LFIP devrait 
mettre à disposition des lycéens un espace confortable et aménagé pour permettre les travaux en groupe 
comme cela existe dans les lycées en France. Le Chef d’Etablissement passe la parole à Monsieur Paulo
FERNANDES puisqu’il vient d’arriver et que l’espace CVL a déjà un historique au LFIP. Ce dernier
rappelle qu’un foyer pour les lycéens a déjà existé au LFIP, en salle 04 et 05 puis à l’amphithéâtre, mais 
qu’avec l’augmentation des effectifs, les salles ont dû être transformées en salle de cours ou mise à 
disposition des activités extra scolaires. Il explique que depuis le COVID, chaque salle a été attribuée à 
une seule classe et que pour une question de manque d’espaces, il est seulement possible actuellement
de mettre à disposition ponctuellement une salle ou une autre selon les disponibilités. Il ajoute qu’un
travail devra aussi être mené avec les élèves du CVL pour essayer de trouver une solution. La mise à 
disposition d’un espace pour les lycéens suppose bien sûr un objectif, une organisation et une auto 
surveillance des lycéens dans cet espace. Le Vice-Président du CVL, Monsieur João VALENTE, renforce 
la demande des parents d’élèves et souligne l’importance d’avoir un espace uniquement attribué au CVL 
pour les réunions, le stockage du matériel… Monsieur Paulo FERNANDES regrette mais actuellement la 
configuration du LFIP ne permet pas d’attribuer une salle de façon permanente au CVL. Le Conseiller 
Principal d’Education, Monsieur Paulo CARVALHO, puisque le CVL a besoin essentiellement d’un espace
de travail, propose de leur réserver la salle de réunion du Bâtiment A sur certains créneaux quand de 
besoin et, concernant le stockage de leur matériel, une armoire pourrait être mise à leur disposition. Le 
Vice-Président du CVL ajoute qu’il serait aussi souhaitable que le CVL possède une boîte mail propre à 
son activité pour améliorer sa communication et un code spécifique CVL pour l’imprimante afin d’éviter
aux membres de prendre sur leur crédit personnel de copies autorisées. Le Chef d’Etablissement conclut
que même si la configuration actuelle du LFIP ne permet pas la création d’un foyer, la Direction sera
toujours prête à aider au mieux les lycéens. 

 
Question 6 : Orientation Post-Bac. Les parents d’élèves demandent si le LFIP a reçu une explication 
transparente sur les calculs qui permettent aux élèves d’entrer dans les grandes écoles dans 
l’enseignement supérieur en France. Le Chef d’Etablissement informe, comme déjà évoqué
précédemment, qu’il s’engage à travailler avec Lisbonne sur ce sujet afin de mieux communiquer sur ce 
sujet dès le mois de janvier. 
 
Question 7 : Préparation des élèves à l’orientation. Le Chef d’Etablissement rappelle que les élèves
bénéficient déjà de nombreuses actions dans le cadre du Parcours Avenir qui concerne les élèves de la 
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6ème à la Terminale. Il rappelle que Madame Sandrine REMELGADO, PRIO du LFIP, organise aussi des 
ateliers orientation entre 12 et 14 heures en deux variantes : des réunions sur un thème précis, sur un 
métier ou des réunions avec l’intervention d’anciens élèves qui viennent présenter leur formation. Il sait
que les élèves sont déjà très bien informés par les parents mais pense qu’il est important de diversifier les
sources d’information pour élargir les horizons. La plateforme AGORA de l’AEFE est aussi une plateforme
dédiée à l’orientation des lycéens français de l’étranger. Les informations qui y sont relayées permettent
aussi d’éduquer les élèves à l’orientation. Ces informations sont relayées par Madame Sandrine 
REMELGADO auprès des élèves qui, à cet âge, manquent quelques fois de maturité pour s’informer et 
s’impliquer dans leur propre choix d’orientation. 
 
Question 8 : Les parents d’élèves souhaitent encore plus faire partie du réseau AEFE et aimeraient 
connaître le calendrier des actions mises en place par le LFIP. Le Chef d’Etablissement est tout à fait
d’accord pour participer le plus possible aux actions du réseau. Il rappelle que le LFIP adhère déjà au
projet ADN pour les classes de 2nde, ADN Carbonne 0 pour les 3ème et ADN Carbonne 0 Junior pour les 
CM2. Il regrette que le LFIP ait abandonné le projet Ambassadeurs en Herbe cette année. Il ajoute que 
c’est une chance pour le LFIP d’appartenir à un réseau puisque ces actions sont toujours une source
d’enrichissement de l’offre pour les élèves, au-delà des seuls apprentissages et de la préparation aux 
examens. Il souligne le bénéfice de la pédagogie de projets qui dynamise l’apprentissage des élèves. Il 
rappelle que toutes les actions auxquelles le LFIP participe sont fidèlement reportées dans la lettre 
d’information du LFIP (Journée contre le harcèlement, semaine des Lycées Français du monde...).

 
Monsieur Paulo FERNANDES rappelle par ailleurs que les sollicitations de l’AEFE sont effectivement très 
nombreuses mais qu’il est aussi important que les élèves participent également à des projets locaux. 
 
Question 9 : Bourses scolaire. Les parents d’élèves demandent pourquoi les représentants des parents
d’élèves ne siègent plus à la commission des bourses comme c’était le cas précédemment. Le Chef
d’Etablissement informe que les règles fixées ne dépendent pas du LFIP mais des règles de l’AEFE 
relayées au niveau local par le Poste diplomatique. 
 
Mme Felicio, en charge de ce dossier pour l’Ambassade de France à Lisbonne peut être contactée pour 
davantage de précisions à ce sujet. 
 
Question 10 : Restauration collective plus durable et responsable. 
 
Les questions ayant trait à la restauration scolaire sont traitées lors des réunions de la commission du 
même nom. Cette commission rassemble des membres du personnel du LFIP tout comme des 
représentants des parents d’élèves. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h45. 

 


